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Rembuk Tokoh Bangsa di Kediaman Gus Mus 

Mesti ada yang menang tapi 
kemenangan itu kosong. Yang 
menang karena ada legitimasi 
bukan legalitas, apa pun yang 

menang akan cacat.Banyak 
sekali kebohongan yang juga 
diucapkan oleh Presiden dan 

orang-orang lainnya. Semua ini 
sekarang ini bisa dibeli, 

kesetiaan bisa dibeli, cara bisa 
dibeli, kedudukan bisa dibeli. 
Kalau masyarakat kehilangan 

saling percaya, ya selesai.”

GOENAWAN 
MOHAMAD 

 (Sastrawan dan pendiri 
majalah Tempo)

“
Negara saya pikir suatu wadah 

tempat pengabdian kepada rakyat 
untuk kemajuan rakyat. Tetapi, itu 

semua sudah tidak ada rasanya. 
Justru negara sudah 

diselewengkan jauh sebagai ajang 
KKN. Sangat memprihatinkan 

sekali. Bahkan nepotisme 
kekuasaan, dipertontonkan 
kepada kita semua secara 

terbuka, tanpa rasa malu dan 
salah sama sekali. Kemana hati 

nurani pemimpin kita itu?" 

 OMI KOMARIAH 
MADJID

 (Istri cendekiawan 
Nurcholish Madjid)

“

Kita terlena karena tidak mau 
mengingatkan kekuasaan 

kalau politik bukan semata 
saya mendapat apa, tapi 

politik itu martabat 
kemanusiaan dan saat ini 

martabat kemanusiaan itu ada 
kesan diinjak-injak maka kita 

mengembalikan politik ke 
jalan kebudayaan,”

 ROMO 
BENNY SUSETYO

 (Rohaniawan)

“
Beliau [Gus Mus] menekankan 

bahwa kita harus kembali 
kepada nilai. Beliau 

mengatakan saat ini kita 
sedang mengalami krisis nilai, 

dan ini tidak hanya dialami 
oleh sebagian penyelenggara 

negara, tetapi juga masyarakat 
secara keseluruhan.

 LUKMAN HAKIM 
SAIFUDDIN

 (Mantan Menteri Agama)

“

GOVERMENT (Hal.2) 
Alarm Stok Beras RI: 

Tahun Depan 
Panen Raya Padi 
Mundur 2 Bulan

elang	penetapan	pasangan	calon	presiden	(capres)	dan	calon	wakil	presiden	(cawapres)	di	Pilpres	2024	pada	Senin	(13/11/2023)	oleh	JKomisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	RI,	dinamika	dunia	politik	Indonesia	makin	riuh.	Terbaru,	sejumlah	tokoh	mengunjungi	rumah	KH	Ahmad	

Mustofa	Bisri	(Gus	Mus)	di	Kelurahan	Leteh,	Rembang,	Jawa	Tengah	Minggu	(12/11/2023)	siang.	Budayawan	Goenawan	Mohamad,	Pegiat	

Anti-Korupsi	Erry	Riyana,	Istri	Mendiang	Cak	Nur	Omi	Komariah	Madjid,	Mantan	Menteri	Agama	Lukman	Hakim	Saifudin,	dan	Romo	Benny	

Susetyo,	dereta	tokoh	yang	tampak	saat	memberikan	keterangan	pers.Tokoh	lain	seperti	Frans	Magnis-Suseno,	Nasaruddin	Umar,	Sinta	Nuriyah	

Wahid,	Natalia	Soebagjo,	Clara	Juwono,	Karlina	Supelli	Andreas	Anangguru	Yewangoe	Rhenald	Kasali,	Riris	Sarumpaet	disebut	menyampaikan	

keprihatinan	serupa,	namun	berhalangan	untuk	hadir.	Dua	hal	besar	menjadi	bahasan	dalam	rembuk	tersebut.	Pertama,	mengenai	putusan	

Majelis	Kehormatan	Mahkamah	Konstitusi	(MKMK).	Pilpres	2024	dinilai	akan	cacat	 	karena	polemik	putusan	nomor	90	tentang	batas	usia	

capres-cawapres	di	Mahkamah	Konstitusi	(MK).	Kedua,	netralitas	aparat	dan	peran	penyelenggara	pemilu.	

(Baca	Hal	11)
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terendahnya Rp 11.950 per kilogram 
di Nusa Tenggara Barat.

Perberasan	2	Tahun	Memburuk
Pengamat pertanian Asosiasi 

E k o n o m i  P o l i t i k  I n d o n e s i a 
(AEPI),Khudori  juga memperkirakan 
panen raya tahun depan akan terjadi 
mulai akhir April 2024 atau awal Mei 
2024. Adapun prediksi itu sesuai 
dengan data Badan Meteorologi 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG) di 
wilayah-wilayah sentra produksi padi 
seperti Jawa, Sumatera Selatan, 
Lampung, Sulawesi Selatan, Sulawesi 
Utara, Bali dan Nusa Tenggara. 

"Wilayah-wilayah produsen padi 
besar itu dilanda hari tanpa hujan 
lebih dari 60 hari," katanya.

Sebelumnya Badan Pusat Statistik 
(BPS) mencatat adanya penurunan 
produksi beras 2023 sebanyak 30,9 
juta ton, merosot sekitar 640.000 ton 
dibandingkan produksi tahun lalu 
sebanyak 31,54 juta ton. 

Adanya penurunan produksi dan 
prediksi panen raya yang mundur 
membuat pemerintah menargetkan 
impor 1,5 juta ton beras akan masuk di 
pertengahan Januari 2024. Khudori 
menilai bahwa impor beras dalam 
volume besar di awal 2024 menjadi 
pertanda kondisi perberasan nasional 
dalam dua tahun terakhir tidak baik-
baik saja. 

Dampak El Nino tahun ini, kata dia, 
akan berlanjut efeknya pada tahun 
depan. Di sisi lain, dalam situasi 
pasokan yang masih menipis di petani 
membuat Bulog sulit menyerap gabah 
petani karena terkendala harga yang 
tinggi. Rata-rata harga gabah sudah 
menyentuh Rp7.500 per kilogram, 
sedangkan HPP yang ditetapkan 
pemerintah sebesar Rp5.000 per 

JAKARTA- Panen raya padi diprediksi 
akan mundur sekitar dua bulan, dari 
estimasi panen raya Maret-April 2024, 
jadi sekitar Mei-Juni 2024.Harga beras 
pun diramalkan akan terus naik. 
Padahal ,  Minggu (12/11/2023) 
menurut data Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) harga beras premium 
secara nasional tercatat Rp 14.980 per 
kilogram atau naik 0,07 persen dari 
pekan sebelumnya

"Ya mundur dua bulan. Berarti 
sekitar bulan Mei ya, April, Mei, Juni 
gitu ya. Mudah-mudahan hasilnya 
baik," ujar Kepala Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) Arief Prasetyo Adi 
dikutip Minggu (12/11/2023).

Arief  mengungkapkan,  masa 
panen raya diprediksi  mundur, 
lantaran mundurnya musim tanam 1 
yang baru dimulai bulan November 
2023 ini akibat musim kemarau.  
"Dengan kemarin ada Agustus , 
September, Oktober ini kita belum 
turun hujan, turun hujannya baru 
akhir November, Desember, jadi panen 
agak mundur," lanjutnya. 

Arief menambahkan, masa panen 
raya  ya n g  m u n d u r  b e r p o t e n s i 
menaikkan harga beras. Hal ini karena 
harga beras ditentukan suplai dan 
permintaan. Oleh sebab itu, Bapanas 
sebut masa panen Mei-Juni 2024 harus 
berhasil untuk memastikan keter-
sediaan stok beras dalam negeri. 
Sebab, 70 persen produksi beras RI 
sepanjang tahun berasal dari musim 
panen awal tahun. "Jadi 70 persen 
untuk tanaman padi  itu ada di 
Semester I, jadi Semester II itu sisa 
panen. Semester I ini harus berhasil, 
bibitnya, benihnya airnya," ungkap 
Arief. 

Bapanas  sendir i  mengklaim 
kondisi saat ini, harga beras sudah 
stabil. Arief menyebut, Bulog juga 
memiliki stok beras sebanyak 1,4 juta 
ton dan mendapatkan penugasan 
i m p o r  b e r a s  d a r i  p e m e r i n t a h 
sebanyak 1,5 juta ton. "Cadangan 
pangan kita pastikan di atas 1 juta ton, 
Bulog punya. Harga berikutnya, yang 
nomor satu availability dulu, kalau 
harga tinggal kita sesuaikan," jelas 
Arief. 

Ia menambahkan, selain dari sisi 
ketersediaan beras, pemerintah juga 
melakukan operasi pasar melalui 
program Stabilisasi Pasokan Harga 
Pangan (SPHS)  untuk  menjaga 
stabilisasi harga beras. "Kita harus 
stabilisiasi SPHP, semua kita jalankan," 
pungkasnya.

Adapun harga beras premium 
tertinggi berada di Papua sebesar Rp 
18.270 per kilogram. Sementara 
harga terendah Rp 13.950 per 
kilogram.

B a n k  I n d o n e s i a  m e m a n g 
menunjukkan data berbeda. Dilansir 
dari laman resminya, Pusat Informasi 

Harga Pangan Strategis Nasional 
(PIHPS) mencatat rata-rata nasional 
harga kualitas bawah I dan I, medium 
II, serta super I dan II tidak mengalami 
perubahan harga alias tetap.

Rata-rata harga nasional beras 
kualitas bawah I adalah Rp 13.500 
per kilogram. Harga tertinggi adalah 
Rp 16.100 per kilogram di Kalimantan 
Selatan, sedangkan harga terendah 
Rp 11.350 per kilogram di Jambi.

Rata-rata harga nasional beras 
kualitas bawah II adalah Rp 13.400 per 
kilogram. Harga tertinggi adalah Rp 16 
ribu per kilogram di Maluku Utara, 
sedangkan harga terendah Rp 11 ribu 
per kilogram di Jambi.

Sementara rata-rata nasional 
harga beras kualitas medium II adalah 
Rp 14.500 per kilogram. Harga 
tertingginya Rp 21.750 per kilogram di 
Kalimantan Selatan, sedangkan harga 
terendah Rp 11.450 di Nusa Tenggara 
Barat.

Rata-rata nasional harga beras 
kualitas super I adalah Rp 15.950 per 
kilogram. Harga tertingginya Rp 
26.750 per kilogram di Kalimantan 
Tengah, sedangkan harga terendah Rp 
13.800 di Sulawesi Barat.

Adapun rata-rata nasional harga 
beras kualitas super II sebesar Rp 
1 5 . 4 5 0  p e r  k i l o g r a m .  H a r g a 
tertingginya Rp 23 ribu per kilogram di 
Kalimantan Selatan, sedangkan harga 
terendah Rp 13.750 di Sulawesi 
Selatan.

Sementara rata-rata harga beras 
k u a l i t a s  m e d i u m  I  m e n g a l a m i 
kenaikan menjadi Rp 14.750 per 
kilogram. Ini berarti kenaikannya 0,34 
persen atau Rp 50.Harga beras 
kualitas medium I tertinggi berada di 
Kalimantan Selatan, yaitu Rp 19.200 
per kilogram. Sedangkan harga 

kilogram untuk gabah kering panen 
(GKP). 

"Mau tidak mau harus impor, Tidak 
sepatutnya kita mendorong Bulog 
menyerap besar-besaran dalam 
situasi pasar pasokannya tipis seperti 
saat ini. Itu hanya menimbulkan 
m a s a l a h  b a r u ,"  k a t a  K h u d o r i . 
(wid,rls,ist/dya)

Alarm Stok Beras RI: Tahun Depan 

Panen Raya Padi Mundur 2 Bulan

Ilustrasi	sawah	mengalami	kekeringan.(dok)

5 Provinsi Terpilih 
Harga Beras Tertinggi 
(Jumat, 10/11/2023)
SUMATERA	BARAT

GORONTALO

PAPUA

KALIMANTAN	TENGAH

MALUKU

5 provinsi dengan produksi 
beras terbesar nasional pada 2023
(Hasil survei Kerangka Sampel 
Area (KSA) oleh BPS)

JAWA	TIMUR

JAWA	BARAT

JAWA	TENGAH

SULAWESI	SELATAN

SUMATERA	SELATAN

17.700 Rp/Kg

15.900

15.750

15.750

15.700

5.538.281 Ton

5.252.742

5.211.022

2.836.528

1.586.127



PROFIL & REKAM JEJAK 
JENDERAL AGUS SUBIYANTO 

CALON PANGLIMA TNI 

USIA
56 Tahun
---------------------------------------------
LAHIR
Cimahi, Jabar, 5 Agustus 1967
---------------------------------------------
PENDIDIKAN	MILITER
- 2019: Lemhannas
- 2015: Sesko TNI
- 2006: Seskoad
- 2000: Suslapa Infanteri
- 1991: Sussarcab Infanteri
- 1991: Akademi Militer/Akmil
---------------------------------------------
KARIER	MILITER
- 2023-Sekarang:	KSAD
- 2022-2023: Wakasad
- 2021-2022: Pangdam III/ 
Siliwangi
- 2020-2021:	Danpaspampres
- 2020: Danrem 061/ Surya 
Kencana 
- 2019-2020: Wadanpussenif 
Kodiklat TNI AD 
- 2018-2019:	Pamen Denma 
Mabes TNI AD
- 2017-2018: Danrem 132/ 
Tadulako 
- 2016-2017: Danrindam II/ 
Sriwijaya 
- 2014-2015: AGIS SUBPANTO
Asops Kasdam I/Bukit Barisan 
- 2011-2014: Waasops Kasdivif 
2/Kostrad 
- 2009-2011: Dandim 0735/ 
Surakarta 
- 1991-2009:	Kapen Kopassus, 
Danyon 22 Grup 2 Kopassus, Kasi 
Ops Sektor A di Timor Timur
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JAKARTA  -  Calon Panglima TNI 
Jenderal TNI Agus Subiyanto dijadwal-
kan mengikuti fit and proper test pada 
Senin (13/11/2023) hari ini. Uji 
kelayakan dan kepatutan akan dimulai 
Rapat  Dengar  Pendapat  Umum 
(RDPU) bersama Komisi I DPR RI 
terkait penyampaian visi misi Jenderal 
Subiyanto. Ada dua isu utama yang 
bakal menjadi fokus. Pertama me-
ngenai komitmen terkait netralitas 
dala Pemilu 2024 dan Kedua, me-
ngenai persoalan Papua.

"Paling pertama adalah itu tadi, 
bagaimana kesiapan dalam meng-
hadapi pemilu, dan tentu prioritas 
utama penanganan masalah di Papua, 
masalah keamanan di Papua," kata 
Anggota Komisi I DPR RI Bobby Adhityo 
Rizaldi , Minggu (12/11/2023).

Terkait isu Papua, Bobby me-
nyebut pihaknya akan menekankan 
perihal pemenuhan formasi ke-
amanan dan pertahanan di Tanah 
Papua dengan empat Daerah Otonom 
Baru (DOB) yang baru saja dimekar-
kan yaitu Papua Barat Daya, Papua 
Selatan, Papua Pegunungan, dan 
Papua Tengah.

"Kalau dulu kan ada Kodam, 
Kodam (Komando Daerah Militer) itu 
membawahi berapa. Nah, ini kan 
sekarang apakah Kodam itu akan 
dibentuk Kodim (Komando Distrik 
Militer), Kodim baru atau bagaimana 
formasi-nya?" ujarnya.

Sebab, kata dia, wilayah admini-
s t ra s i  b a r u  te n t u  m e m e rl u ka n 
o r g a n i s a s i  m i l i t e r  ya n g  d a p a t 
menaungi kebutuhan di wilayah 
tersebut."Dengan adanya provinsi-
provinsi yang baru. Nah, itu bagaimana 
pemenuhan formasi keamanan dan 
pertahanan di sana," tuturnya.

Terkait kedekatan Kasad Agus 
selaku calon Panglima TNI yang 
disinyalir memiliki kedekatan dengan 
Presiden RI Joko Widodo (Jokowi), dia 
menilai hal tersebut masih dalam 
batasan-batasan objektif.Diketahui, 
A g u s  p e r n a h  b e r t u ga s  s e b a ga i 
K o m a n d a n  K o d i m  ( D a n d i m ) 
0735/Surakarta pada saat Jokowi 
menjadi Wali Kota Surakarta.

"Ya, tentu kami kalau di Komisi I 
harus objektif ya, tidak subjektif. Kalau 
namanya orang dekat itu maksudnya 
dekat apa? Keluarga? Bukan keluarga. 
Beliau sukunya saja beda. Lantas, 
misalkan, apa karena pernah bertugas? 
Yang lain juga pada banyak yang sudah 
pernah bertugas dekat," tuturnya.

D i a  m e n y e b u t  s e t e l a h  u j i 
kepatutan dan kelayakan diikuti oleh 
calon Panglima TNI, maka Komisi I 
DPR akan langsung melakukan rapat 
internal untuk memutuskan hasil uji 
kepatutan dan kelayakan tersebut. 
"Kami akan rapat internal dan setelah 
diputuskan pada pukul 17.00 (WIB) 
akan dilakukan verifikasi faktual ke 
rumah yang bersangkutan di daerah 
Cilangkap," kata dia.

Senada, Anggota Komisi I DPR RI, 
Christina Aryani mengatakan uji 
kepatutan dan kelayakan Jenderal 
Agus Subiyanto akan menyoroti 
terkait aspek netralitas TNI dalam 
pelaksanaan Pemilu 2024."Kami 
menangkap ada kekhawatiran di 
masyarakat mengenai netralitas 
aparat pada pemilu besok. Maka, 
muatan ini tentu akan kami gali lebih 
dalam untuk memastikan komitmen 
yang lebih dari calon Panglima TNI 
sehingga tidak perlu ada lagi keraguan 
di masyarakat," kata Christina.

Anggota Fraksi Partai Golkar ini 
menyebut Komisi I DPR RI memiliki 
perhatian besar pada isu netralitas 
aparat, khususnya TNI agar memasti-
kan Pemilu 2024 tetap berjalan secara 
demokratis, aman dan damai."Siapa 
pun kontestannya, tentu harus patuh 
dan taat agar tidak menarik-narik TNI 
ke dalam politik praktis," ujarnya.

Syarat	Administrasi	Lengkap
Sebelumnya, Ketua Komisi I DPR 

M e u t y a  H a f i d  m e n g a t a k a n , 
persyaratan administrasi  calon 
Panglima TNI Jenderal TNI Agus 
Subiyanto sudah lengkap. Verifikasi 
f isik berkas administrasi  calon 
Panglima TNI saat ini tengah diperiksa 
oleh pimpinan Komisi I DPR RI.

"Saya menyampaikan bahwa 
syarat administrasi calon panglima 
TNI sudah lengkap," kata Meutya Hafid 
dalam keterangan tertulisnya, Jumat 
(10/11/2023).

Menurut Meutya, tahap verifikasi 
administrasi berkas secara fisik akan 
d i l a ku k a n  p a d a  h a r i  S e n i n  1 3 
November 2023."Kita akan periksa 
berkas fisik administrasi sebelum 
memulai fit and proper test," ujar dia.

Meutya menyebut, fit and proper 
test akan diawali dengan paparan visi-
misi Agus Subiyanto. "Penyampaian 
visi misi kurang lebih 30 menit 
dilakukan secara terbuka. Nanti 
jikalau ada pendalaman yang mungkin 
menemukan kerahasiaan maka rapat 

akan ditutup," kata dia.
Selain administrasi, Komisi I juga 

akan melakukan verifikasi faktual ke 
rumah calon panglima. "Hari itu juga 
( Jumat), kita akan juga lakukan 
verifikasi faktual datang ke kediaman 
pribadi beliau," pungkas Meutya.  

Sebelumnya, Agus melakukan 
persiapan khusus terkait visi dan misi 
yang ia akan sampaikan di DPR 
nantinya.Hal itu, disampaikan Kepala 
Staf Angkatan Darat (KSAD) yang juga 
Calon Panglima TNI saat memimpin 
Apel Gelar Pasukan Dalam Rangka 
Kesiapan Pengamanan Pemilu 2024 di 
Lapangan Silang Monas Jakarta pada 
Rabu (8/11/2023).

"Ya pasti ada ya, nanti mungkin ada 
visi dan misi yang mungkin akan saya 
sampaikan," ucapnya.

Menurutnya, visi dan misinya 
sebagai calon Panglima TNI dibuat 
untuk kebaikan TNI baik ke dalam 
organisasi maupun ke luar organisasi.

Selain itu, kata Agus, visi misi 
tersebut juga akan menyangkut tugas 
pokok TNI dan implementasinya di 
masyarakat."Yang jelas lingkupnya 
untuk Negara Kesatuan Republik 
Indonesia, sesuai tugas pokok kita 
TNI," ucapnya.

Diketahui, Ketua DPR RI, Puan 
Maharani,  mengumumkan KSAD 
Jenderal TNI Agus Subiyanto sebagai 
calon tunggal pengganti Panglima TNI 
Laksamana TNI Yudo Margono.

Hal tersebut berdasarkan isi Surat 
Presiden (Surpres) tentang calon 
Pangl ima TNI  yang diserahkan 
langsung Menteri Sekretaris Negara 
(Mensesneg) Pratikno.“Pimpinan DPR 
s u d a h  m e n e r i m a  S u r p re s  d a r i 
Presiden terkait dengan usulan 
pengganti calon Panglima TNI yang 
diusulkan oleh Presiden, yang mana 
Laksamana TNI Yudo Margono akan 
memasuki masa pensiun," kata Puan di 
Gedung Nusantara III ,  Senayan, 
Jakarta, Selasa (31/10/2023), dikutip 
dari  s itus resmi DPR.  (wid,rls , 
ist,ant/dya)

Fit and Proper Tes Calon Panglima TNI 

DPR Gali Dua Isu Utama: Netralitas Pemilu 

dan Persoalan Papua 

Jenderal	Agus	Subiyanto	saat	dilantik	menjadi	KSAD	oleh	Presiden	Joko	Widodo	di	Istana	Negara,	

Jakarta	(25/10/2023)	lalu.	(dok.ist)



Nusantaratoday
Senin, 13 November 20234

SAMPANG – Menjelang penghujung 
musim kemarau, harga garam anjlok. 
Meski demikian, para petani garam 
khususnya di Sampang, Jawa Timur 
terus memproduksi  garam me-
manfaatkan sisa musim kemarau. 
Salah satu langkah yang bisa dilakukan 
adalah menimbun hasil produksi 
garam.

“Kita  memanfaatkan musim 
kemarau ini untuk terus berproduksi 
garam,” ujar Mashudi, pemilik lahan 
g a r a m  d i  D e s a  A e n g  S a r e h , 
Kecamatan/Kabupaten Sampang, 
Minggu (12/11/2023). Pria yang 
akrab disapa Hudi ini menjelaskan, 
meski saat ini harga garam turus 
anjlok karena garam melimpah. Ia 
t i d a k  t e r p e n g a r u h  u n t u k 

menghentikan produksi garam. Sebab, 
targetnya bukan untuk dijual saat ini 
melainkan menunggu saat musim 
hujan tiba atau garam mulai langka.

“Kalau dipaksa dijual sekarang 
tentunya sangat murah, tetapi kalau 
kita jual saat garam langka pasti 
mahal,” imbuhnya.

Oleh sebab itu, ia mulai menimbun 
g a r a m  d a n  m e m b u a t  g u d a n g 
seadanya. Supaya bisa menampung 
garam hingga saat garam mulai langka 
dan siap dijual.  “Saat ini kita produksi 
garam untuk ditimbun dan menunggu 
harga garam tinggi lalu kita jual,” 
ujarnya.

Hal serupa juga dilakukan oleh 
Sukron pemilik lahan garam yang ada 
di Desa Disanah, Kecamatan Sreseh, 

Kabupaten Sampang. Menurutnya, 
petani harus bersabar dan jangan 
menjual garam saat garam melimpah. 
“Kuncinya petani harus bersabar 
menunggu saat harga garam nanti 
tinggi,” pungkasnya.

Sejak dua pekan lalu, harga garam 
di tingkat petanidi Sumenep terus 
menurun. dengan kemasan sak warna 
biru isi 50 Kg berkisar antara Rp 80 
ribu. Padahal, pada awal musim 
kemarau kemarin harga garam dengan 
berat 50 Kg bisa mencapai Rp 300 ribu.

Penurun harga garam juga terjadi 
di Kabupaten Sampang, Pada awal 
musim kemarau harga garam dengan 
kualitas KW1 senilai Rp 350 ribu per 
karung atau 50 kg, sedangkan saat ini 
malah anjlok di harga Rp 85 ribu per 
karung.Untuk garam produksi petani 
dengan jenis KW2 dihargai Rp 70 ribu 
per karung dan KW3 Rp 60 ribu per 
karung.

Atas kondisi itu, sejumlah petani 
mengaku resah mengingat stok garam 
di petani sejauh ini masih banyak, 
terlebih harga tidak sesuai dengan pe-
ngeluaran saat memproduksi garam.

Salah satu petani Desa Marparan, 
Kecamatan Sreseh, Sampang Haki (43) 
mengatakan bahwa, harga garam saat 
ini kondisinya bukan naik turun, 
melainkan terus turun. "Tentu kami 
khawatir saat harga garam terus 
turun, melihat bahan produksi untuk 
buat garam mahal, seperti terpal 
Geomembran, kincir angin dan mesin 
Halcon," ujarnya, dikutip dari tribun 
jatim, pada Selasa (31/10/2023).

Harga Garam Anjlok, Petani Mulai Menimbun
M e s k i  h a r g a  g a r a m  a n j l o k , 

sejumlah garam hasil  produksi 
miliknya tetap dijual, sebab untuk 
kebutuhan sehari-hari. 

Terpisah, Kabid Kelautan Dinas 
Kelautan dan Perikanan Sampang, 
Mahfud menyampaikan, harga garam 
memang mengalami penurunan dan 
pemicunya karena suplai sudah 
banyak.Ia mengaku tidak bisa berbuat 
apa-apa atas mudahnya harga garam 
karena sudah mekanisme pasar, 
t e r g a n t u n g  p e r m i n t a a n  d a n 
penawaran. "Tapi kami akan terus 
mengawal garam rakyat agar tetap 
terserap semuanya," pungkasnya. 
(lut/dya)(lut/dya)

(ilustrasi)	Harga	Garam	Anjlok

JEMBER - Seorang mahasiswi Fakultas 
Teknik Universitas Jember (Unej) 
N a d i f a  N a y a  D a m a y a n t i  ( 1 8 ) 
meninggal saat mengikuti diklat 
pecinta alam di lereng Pegunungan 
Argopuro, Kabupaten Jember, Jawa 
Timur (Jatim), Sabtu (11/11/2023). 
Tim Basarnas berhasil mengevakuasi 
m a h a s i s w i  t e r s e b u t ,  M i n g g u 
(12/11/2023).

“A w a l n y a  k a m i  m e n e r i m a 
permohonan untuk evakuasi terhadap 
sa lah  seorang mahasiswi  yang 
membutuhkan bantuan medis pada 
Sabtu (11/11/2023), sehingga kami 
l a n g s u n g  m e ny i a p ka n  t i m  d a n 
sukarelawan untuk menuju ke lokasi,” 
k a t a  Ko m a n d a n  T i m  Eva k u a s i 
Basarnas Jember Rudi Prahara dikutip 
dari antara, Minggu (12/11/2023)

Korban merupakan mahasiswa 
Fa k u l t a s  Te k n i k  y a n g  s e d a n g 
m e n g i k u t i  p e n d i d i k a n  d a s a r 
mahasiswa pecinta alam dan lokasi 
kegiatan tersebut berada di koordinat 
64 A di kawasan hutan milik Perhutani 
di Kecamatan Arjasa, Kabupaten 

Jember.
“Lokasi mereka berada di lereng 

selatan Pegunungan Argopuro dan 
informasinya lokasi tersebut memang 
sering digunakan untuk kegiatan 
diklat mahasiswa,” katanya.

Dia menceritakan bahwa proses 

evakuasi berlangsung lama karena 
pihak panitia yang mengadakan diklat 
pendidikan dasar pecinta alam itu 
tidak mampu membawa korban ke 
tempat yang sudah direncanakan 
untuk bertemu dengan tim Basarnas.

“Ada beberapa anggota Tim SAR 

Mahasiswi Unej Meninggal 

Saat Diklat di Lereng Argopuro
gabungan harus naik dengan medan 
yang terjal untuk menjemput korban 
dalam kondis i  kr i t is ,  sehingga 
dilakukan estafet untuk membawa 
k o r b a n  d a r i  l o k a s i  k e  t i t i k 
penjemputan hingga ke RSD dr 
Soebandi Jember,” tuturnya.

Ia menjelaskan pihak Tim SAR 
tidak mengetahui yang bersangkutan 
sakit apa karena pihaknya hanya fokus 
bagaimana korban bisa segera turun 
untuk dibawa ke puskesmas terdekat 
atau rumah sakit.

“Saat korban dipindahkan ke 
ambulans, saya cek sudah tidak ada 
denyut nadi dan saat diperiksa oleh 
dokter di Instalasi Gawat Darurat 
Ru m a h  S a k i t  D a e ra h  ( RS D )  d r 
Soebandi dinyatakan korban sudah 
meninggal dunia,” katanya.

Jenazah korban berada di Instalasi 
Kamar Mayat RSD dr Soebandi Jember 
dan menunggu pihak keluarga korban 
yang berada Balikpapan dan hasil 
pemeriksaan luar oleh tim medis tidak 
diketemukan adanya luka pada tubuh 
korban. (lut/dya)

"Tapi kami akan terus 

mengawal garam rakyat 

agar tetap terserap 

semuanya,"

Kabid Kelautan Dinas Kelautan 

dan Perikanan Sampang

 MAHFUD 
---------------------------------------

Tim	Basarnas	membawa	korban	ke	IGD	RSD	dr	Soebandi	Jember,	Sabtu	(11/11/2023).	(ANTARA/HO-Basarnas	Jember)
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SURABAYA	  – Gubernur Jawa Timur, 
Khofifah Indar Parawansa, mengajak 
puluhan ribu masyarakat Jawa Timur 
yang tergabung dalam Aksi Bela 
Palestina di depan Gedung Negara 
G r a h a d i ,  S u r a b a y a ,  M i n g g u  
( 1 2 / 1 1 / 2 0 2 3 )  p a g i ,  u n t u k  
memberikan dukungan pada Palestina 
lewat doa dan donasi.

Dalam aksi bela Palestina ini, 
puluhan ribu masyarakat mulai 
memadati sepanjang Jalan Gubernur 
Suryo, depan Grahadi, sejak pukul 
0 5 . 3 0  W I B .  M e r e k a  k o m p a k  
menggunakan atribut dukungan bagi 
Palestina. Mulai dari bendera, baju 
serba putih, hingga beberapa poster 
bertuliskan dukungan terhadap 
kebebasan bangsa Palestina. Tidak 
hanya itu, mereka juga kompak 
menyuarakan kecaman terhadap 
agresi militer Israel.

Di hadapan puluhan ribu peserta 
aksi tersebut, Gubernur Khofifah 
mengawali orasinya dengan mengajak 
melantunkan Sholawat Asyghil  
bersama-sama. Serentak, seluruh 
peserta aksi mengikuti dengan 
melantunkan sholawat tersebut 
bersama-sama.

Dalam aksi yang berjalan damai 
dan tertib tersebut, Gubernur Khofifah 
turut menyuarakan betapa pentingnya 
kemerdekaan bagi Palestina. Maka 
sangat penting dukungan baik doa 
maupun donasi bantuan, terus 
digaungkan masyarakat Indonesia 
khususnya Jawa Timur.

“Hari ini kita menguatkan komitmen, 
bahwa kita semua berdiri di sini 
memberikan doa dan dukungan atas 
kemerdekaan bagi Palestina,” katanya.

Gubernur Khofifah menegaskan, 
aksi seruan masyarakat Surabaya dan 
Jawa Timur ini, diharapkan berseiring 
dengan aksi negara-negara lain di 
seluruh dunia. Yang sebagian besar 
sepakat menolak agresi militer yang 
dilakukan oleh Israel.

“Bahwa mereka semua hari ini 
bergerak untuk menolak agresi Israel 
ke Palestina. Dan aksi kita hari ini 
sebagai bentuk dukungan ke Palestina. 
Baik secara institusional Pemerintah 
Pusat, Pemerintah Provinsi Jatim, maupun 
seluruh masyarakat Jatim,” tegasnya.

Perempuan yang juga Ketua Umum 
PP Muslimat NU ini juga mengajak 
seluruh warga yang ikut aksi untuk 
mendoakan seluruh saudara-saudara 
di Palestina.

“Kita semua mohon kepada Allah 
SWT agar Palestina diberikan 
k e k u a t a n ,  k e s e l a m a t a n  d a n  
kemerdekaan. Aamiin,” ucapnya yang 
turut diamini oleh seluruh masyarakat 
yang ikut dalam aksi.

Lebih lanjut, Gubernur Khofifah 
m e y a k i n i  k a l a u  a p a  y a n g  
diperjuangkan oleh masyarakat Jawa 
Timur, insyaAllah akan dikabulkan 
Allah SWT.

“InsyaAllah apa yang kita lakukan 
disini diijabah oleh Allah SWT. Mudah-
mudahan ini juga berseiring dengan 
ikhtiar dhohiron wa bathinan, ikhtiar 
lahir batin kita semua dan banyak 
negara di dunia,” katanya.

“Mudah-mudahan agresi militer 
Israel ke Palestina bisa segera 
dihentikan. Sehingga Palestina bisa 
merdeka, merdeka dan merdeka. Al-
Fatihah,” pungkasnya. 

Sementara itu, sejumlah warga 
asing mengaku asal Gaza hadir dalam 
aksi Bekasi Bersama Palestina di 
kawasan car free day (CFD) Jalan 
Ahmad Yani, Kota Bekasi, Minggu pagi 
(12/11/2023). Salah satu di antaranya 
a d a l a h  S aye e d  M o h a m m a d  A l  
Musthofa. Dia mengaku sudah satu 
bulan berada di Indonesia.

"Saya dari Gaza dan berhasil untuk 
datang ke Indonesia," kata Sayeed 
kepada wartawan dibantu translator 
dari Brigade Persatuan Islam.

Sayeed yang tinggal di Indonesia 
bersama pamannya itu mengatakan, 
saat ini sudah banyak saudaranya 
terbunuh di Palestina akibat konflik 
dengan Israel. Menurut dia, mayoritas 
warga Palestina yang terbunuh itu 
adalah anak-anak, kemudian wanita, 
lalu orang tua

"Sekarang di Palestina sudah 
banyak saudara-saudara kami yang 
terbunuh sekitar 11 ribu," katanya. 
Bahkan, Sayeed mengatakan hingga 
saat ini belum mengetahui kabar 
o r a n g  t u a n y a  d i  P a l e s t i n a .  
"Wallahualam,  mungkin sudah 
meninggal. Saya sama sekali tidak bisa 
mengetahui kondisi orang tua saat ini 
di Gaza," ujar Sayeed.

Sayeed mengaku sangat cinta 
dengan orang-orang Indonesia karena 
sangat peduli terhadap Palestina. Dia 
dan yang lainnya ikut dalam aksi 
Bekasi Bersama Palestina yang ber-
langsung dari pukul 06.00-10.00 WIB.

Koordinator Lapangan Bekasi 
Bersama Palestina, Ismail Ibrahim, 
mengatakan, banyaknya warga yang 
mengikuti aksi membuktikan bahwa 

media sosial Baznas,” kata dia.
Ihwal aksi lanjutan bela Palestina 

di Kota Tasikmalaya, Kiai Aminudin 
mengatakan, pihaknya masih akan 
melihat perkembangan. Namun, ia 
mengajak masyarakat untuk tak 
pernah lupa mendoakan rakyat 
Palestina.

Aksi bela Palestina juga ber-
langsung di Bekasi, Jawa Barat. Meski 
digelar saat car free day (CFD), aksi 
berlangsung tertib. Puluhan ribu massa 
tampak memenuhi sepanjang Jalan Ahmad 
Yani, Kota Bekasi, Minggu (12/11).

Massa aksi bertajuk Bekasi 
Bersama Palestina itu didominasi 
dengan pakaian putih. Sejumlah 
poster berisi seruan dukungan kepada 
Palestina turut dibawa sejumlah 
massa aksi. Poster-poster itu salah 
satunya bertuliskan 'Usir Penjajah 
Israel Dari Bumi Palestina' hingga 
'Boikot Produk-Produk Israel & 
Pendukungnya'.

Satu mobil komando bertuliskan 
Aksi 12.11 Bekasi Bersama Palestina 
juga terlihat di tengah massa. Richa 
Salsabila Danuputri atau biasa disapa 
Richa turut dalam aksi bersama tiga 
anggota keluarganya.

"Kondisi situasinya sangat ramai 
t a p i  t e t a p  k o n d u s i f  a c a r a  
berlangsung," kata Richa pada 
CNNIndonesia.com.Aksi berlangsung 
sejak pukul 06.00 WIB. Richa mengaku 
tidak mengikuti aksi hingga selesai 
meski pada poster 'Aksi 12.11 Bekasi 
Bersama Palestina', aksi berlangsung 
hingga pukul 10.00 WIB.

Dari Tambun Utara, Kabupaten 
Bekasi, Richa mengatakan dirinya 
tergerak mengikuti aksi karena ini 
adalah aksi kemanusiaan, bukan 
semata-mata agama.

"Karena saya makhluk ciptaan 
Allah, tentu saja sebagai manusia saya 
merasa terpanggil untukmenghadiri 
aksi kemanusiaan ini. Bukan karena 
islam saja namun ini adalah humanity," 
katanya.

Tak hanya turun ke jalan, dia pun 
berdonasi lewat panitia aksi dan tidak 
m e m b e l i  p ro d u k - p ro d u k  ya n g  
mendukung Israel.

Sebanyak 15.000 santri di Taman 
Elektrik, Kota Tangerang Banten juga 
melakukan doa bersama untuk warga 
Palestina yang hingga saat ini masih 
dalam kondisi terjajah.

Wali Kota Tangerang Arief R 
Wismansyah mengatakan Pemkot 
Tangerang bersama Baznas juga masih 
membuka donasi bagi warga Palestina 
yang hingga saat ini telah terkumpul 
mencapai Rp700 juta.

Presidium Forum Silaturahmi 
Pondok Pesantren (FSPP) Kota Tangerang 
Sehabuddin menambahkan hampir 
seluruh pondok pesantren yang ada di 
Kota Tangerang ikut hadir untuk 
mengikuti Kirab Santri dan aksi bela 
Palestina. (lut/ berbagaisumber/ dya)

warga Bekasi berdiri tegak membela 
Palestina.

Dalam aksi itu, terpantau warga 
kompak mengenakan baju putih 
memadati Jalan Ahmad Yani. Tampak 
badan jalan tersebut padat oleh warga. 
Atribut Palestina, seperti dari bendera 
berkibar di jalan tersebut.

"Alhamdulillah Allah tunjukkan 
acaranya tadi luar biasa, ada yang 
bilang kurang lebih tiga juta manusia 
berkumpul di Jalan Ahmad Yani 
sampai ke ujung Summarecon, begitu 
banyak yang hadir," ujar Ismail.

Sementara, penggalangan donasi 
d i l a ku k a n  s a a t  r i b u a n  wa r g a  
melakukan Aksi Damai Bela Palestina 
di Kota Tasikmalaya, Jawa Barat, pada 
Jumat (10/11/2023). Sampai saat ini 
pintu donasi masih dibuka, yang 
hasilnya akan disalurkan sebagai 
bantuan untuk rakyat Palestina.

"Alhamdulillah sudah terkumpul 
sekitar Rp 150-an juta,” ujar Ketua 
Majelis Ulama Indonesia (MUI) Kota 
Tasikmalaya KH Aminudin Bustomi, 
saat dikonfirmasi Republika.co.id, 
Ahad (12/11/2023).

Kiai Aminudin mengatakan, donasi 
tersebut didapat dari para perwakilan 
organisasi dan para peserta aksi bela 
Palestina pada Jumat lalu. Menurut dia, 
besaran donasi yang terkumpul 
kemungkinan akan bertambah. 
Pasalnya, masih ada sejumlah pihak 
yang berencana ikut memberikan 
sumbangan.

M e n u r u t  K i a i  A m i n u d i n ,  
masyarakat yang hendak memberikan 
donasi juga masih diperkenankan, bisa 
melalui Badan Amil Zakat Nasional 
(Baznas). “Kalau masyarakat masih 
mau donasi, kami 24 jam terbuka. Bisa 
lewat QRIS maupun rekening,” ujar dia.

Kiai  Aminudin mengatakan,  
seluruh donasi yang terkumpul akan 
disalurkan melalui Baznas. Pasalnya, 
Baznas juga telah menyalurkan 
bantuan langsung ke Palestina. 
"Alhamdulillah bantuan pertama 
sudah sampai Palestina. Kita juga akan 
update terus laporannya melalui akun 

Bela Palestina Menyeruak 

di Seluruh Penjuru Indonesia

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa,	memberikan	orasi	di	depan	puluhan	ribu	massa	yang	
tergabung	dalam	aksi	bela	Palestina	di	depan	Gedung	Negara	Grahadi,	Minggu	(12/11/2023).
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Didik Gatot Subroto
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MALANG	  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang optimistis bebas 
dari bencana kekeringan pada tahun 
2025. Agar target trcapai, salah satu 
strateginya adalah pembangunan 
jaringan pipanisasi air minum.   

Wakil Bupati Malang, Didik Gatot 
Subroto, menyampaikan  penanganan 
kekeringan di lakukan mela lui  
kolaborasi aktif.  Antara Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) dan BUMD Kabupaten Malang, 
yakni PDAM Tirta Kanjuruhan. 

"Untuk menangani kekeringan, 
jadi BPBD itu bekerjasama dengan 
PDAM Tirta Kanjuruhan. Itu sudah kita 
dorong secara keseluruhan sehingga 
pada wilayah-wilayah terdampak itu 

sudah kita supply kebutuhan air 
b e r s i h n y a ,"  u j a r  D i d i k ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(12/11/2023).

M e n u r u t nya ,  p e m b a n g u n a n  
jaringan pipanisasi menjadi salah satu 
strategi utama yang diterapkan untuk 
mengatasi  kekeringan.  Dengan 
dukungan dana sekitar Rp 250 miliar 
dari pemerintah pusat, Didik berharap 
langkah ini dapat mempercepat proses 
pembangunan irigasi, menciptakan 
harapan akan pemenuhan kebutuhan 
air bersih yang berkelanjutan bagi 
warganya. 

"Jadi jaringannya mulai dari 
Bantur. Karena kita juga dapat bantuan 
dari pemerintah pusat sekitar Rp 250 

dibantu dengan armada mobil tanki 
air, yakni 3 unit dari BPBD, 2 unit dari 
PMI, 1 unit dari Dinas PU DPKPCK, 
kemudian 2 unit armada dari Perumda 
Jasa Tirta, 2 unit dari Dinsos, 1 unit 
dari Bakorwil Malang, 1 unit dari 
AMCF, 1 unit dari PJT 1 Sengguruh, dan 
3 unit milik desa terdampak," 
tandasnya.(Santi/dya)

m i l i a r.  I t u  y a n g  h a r i  S e l a s a  
(7/11/2023) kemarin, PDAM Tirta 
Kanjuruhan sudah mulai proses 
pembangunan irigasi dari Bantur 
sampai ke Kecamatan Sumbermanjing 
Wetan (Sumawe)," tegasnya. 

Sementara itu, Kabid Kedaruratan 
dan Logistik BPBD Kabupaten Malang, 
Sadono Irawan, mengungkapkan 
bahwa distribusi air bersih hingga saat 
ini masih terus dilakukan di 19 desa 
terdampak dari 5 Kecamatan. Di 
antaranya yakni, Kecamatan Jabung, 
Kecamatan Sumbermanjing Wetan 
(Sumawe), Kecamatan Kalipare, 
Kecamatan Singosari, dan Kecamatan 
Donomulyo. 

" K e m u d i a n  K e c a m a t a n  
Sumbermanjing Wetan (Sumawe) ini 
menjadi  wilayah dengan desa 
terdampak yang cukup banyak. Ada 
sekitar 11 desa, meliputi Desa 
Sumberagung, Desa Kedungbanteng, 
Desa Sumawe, Desa Sitiarjo, Desa 
Ringinsari, Desa Tambakasri, Desa 
Argotirto, Desa Ringinkembar, Desa 
K l e p u ,  D e s a  D r u j u ,  d a n  D e s a  
Tambakrejo," terang Dono, saat 
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular. 

Lebih lanjut menurutnya, sejak 1 
September hingga 10 November 2023, 
total sebanyak 6.124.900 liter air 
bersih telah didistribusikan ke 19 
wilayah desa terdampak. Dengan 
menggunakan armada tanki air dari 
berbagai pihak, termasuk BPBD, PMI, 
dan berbagai instansi terkait, menjadi 
kunci keberhasilan dalam menye-
diakan bantuan air bersih secara 
efektif.

“Untuk pendistribusian ini, kami 

Pemkab Malang Optimistis 

Bebas Bencana Kekeringan di Tahun 2025

MALANG	  - DPRD Kota Malang men-
dorong Pemerintah Kota (Pemkot) 
untuk memperkuat digitalisasi dalam 
pengelolaan retribusi reklame. 
Menurut Sekretaris Komisi B DPRD 
Ko t a  M a l a n g ,  A r i e f  Wa hy u d i ,  
pendapatan asli daerah (PAD) Kota 
Malang dari retribusi reklame, saat ini 
belum maksimal.

Arief menyatakan keterlambatan 
dalam menerapkan digitalisasi,  
menyulitkan pemetaan potensi 
retribusi daerah melalui reklame. 

"Sayangnya kita masih kuno, belum 
seutuhnya menerapkan dugitalisasi untuk 
reklame. Semestinya Kota Malang se-
bagai smart city ini, sudah tak bingung 
mencari reklame yang habis izinnya. 
Ndak harus sulit," ujar Arief, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(12/11/2023). 

Arief menyebutkan, Pemkot 
M a l a n g  s e h a r u s n y a  t e l a h  
menginventarisir titik-titik reklame 
permanen di kota Malang, guna 

mengoptimalkan potensi pendapatan. 
Menurutnya, penting bagi pemerintah 
untuk memiliki data-data tersebut 
sebelum tahun 2024. Hal ini bertujuan 

"Jangan kemudian mandek. Jadi 
dari perangkat daerah terkait harus 
menindaklanjuti dengan mendata 
seluruh potensi reklame di Kota 
Malang. Dan itu banyak, terlebih saya 
yakin banyak yang bodong. Izinnya 
habis, atau bahkan tak berizin dan itu 
reklame permanen," tegas Arief. 

Di sisi lain, beberapa waktu lalu, 
Dinas Tenaga Kerja, Penanaman 
Modal, dan Pelayanan Terpadu Satu 
Pintu (Disnaker-PMPTSP) Kota 
Malang, telah aktif menginventarisir 
sekitar dua ribu reklame permanen. 
Dengan membidik sejumlah 53 
reklame permanen yang diduga 
bermasalah terhadap perizinannya. 

Dalam inventarisir tersebut, stiker 
penanda dipasang untuk reklame yang 
masa izinnya telah habis atau tidak 
berizin. Selain itu, stiker QR Code yang 
terhubung dengan Sistem Informasi 
Perizinan Online (Izol) juga digunakan 
untuk menandai reklame yang masih 
aktif. (Santi/dya)

agar kejadian pembangunan reklame 
permanen tanpa izin dapat dicegah 
dan pendapatan retribusi daerah 
dapat dioptimalkan. 

Soroti Pendapatan Retribusi Reklame, 

DPRD Kota Malang Dorong Pemkot Perkuat Digitalisasi

Sekretaris	Komisi	B	DPRD	Kota	Malang,	Arief	Wahyudi.	(Dok.	DPRD	Kota	Malang)

Bupati	Malang,	Sanusi,	melakukan	pendistribusian	air	bersih	bersama	dengan	warga	terdampak	
kekeringan	di	salah	satu	desa	Kabupaten	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Sayangnya	kita	
masih	kuno,	belum	

seutuhnya	menerapkan	
dugitalisasi	untuk	

reklame.	Semestinya	
Kota	Malang	sebagai	

smart	city	ini,	sudah	tak	
bingung	mencari	

reklame	yang	habis	
izinnya.	Ndak	harus	

sulit,"	

“
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HARI yang dinantikan oleh para 
p e n g g e m a r  C o l d p l ay  s e m a k i n  
mendekat, dengan konser band asal 
Inggris tersebut yang akan digelar di 
Stadion Utama Gelora Bung Karno, 
Jakarta pada 15 November 2023.

Konser ini tidak hanya menjadi 
a c a ra  b e s a r  b a g i  m a s ya ra k a t  
Indonesia, tetapi juga untuk sosok 
musisi muda yang berperan sebagai 
opener, yaitu Rahmania Astrini.

Penyanyi muda, Rahmania Astrini 
masuk dalam nominasi Anugerah 
Musik Indonesia 2023. Rahmania juga 
akan menjadi pembuka dalam konser 
Coldplay pekan depan.

Sepanjang kariernya, Rahmania 
telah menerima 2 Anugerah Musik 
I n d o n e s i a  s e b a g a i  A r t i s  S o l o  
Pria/Wanita Soul/R&B Terbaik pada 
2018 dan 2021.

Tahun ini, Rahmania juga masuk 
d a l a m  n o m i n a s i  D u o / G r u p /  
Kolaborasi Soul/R&B Terbaik bersama 
Teddy Adhitya dalam lagu Space.

R a h m a n i a  a d a l a h  s e o r a n g  
penyanyi dan penulis lagu yang 
memulai karir di industri musik pada 

2 0 1 7  d e n g a n  m e r i l i s  s i n g l e  
p e rd a n a nya  b e r j u d u l  " M e n u a  
Bersama". 

Lahir dengan nama lengkap 
Rahmania Astrini Purwono pada 4 Juli 
2001 di Northampton, Massachusetts, 
Amerika Serikat, Astri merupakan 
putri bungsu dari pasangan Urip 
Purwono dan Febina Bartania. 

A s t r i  s e m p a t  m e n e m p u h  
pendidikan di SD–SMP Pribadi 
Bilingual Boarding School Bandung 
s e j a k  2 0 0 7 - 2 0 1 6 .  K e m u d i a n  
melanjutkan ke SMA Negeri 5 Bandung 
pada 2016-2019, dan saat ini  
mengejar gelar sarjana S-1 Ilmu 
Komunikasi di Universitas Bina 
Nusantara.

Adapun, album terakhir yang 
d i r i l i s  R a h m a n i a ,  b e r j u d u l  
"Adolescent" dirilis pada 12 Februari 
2021. Adolescent berisikan enam lagu 
yang seluruhnya berbahasa Inggris 
dengan genre R&B di antaranya 
"Finally Found You", "Runaway", 
"Shush", "Baby", "Pretty Like You", dan 
"Take Me Home".

Sejak dahulu, Astri aktif meng-

ahmania Astrini tampil secara virtual 
bersama duo dance pop asal Inggris, 
Honne. Keduanya tampil dalam acara 
peluncuran AIA Vitality menyanyikan 
lagu "Location Unknown".

Tak hanya itu, pada bulan Oktober 
2022, Astri juga diajak berkolaborasi 
o l e h  p e n y a n y i  P i n k  $ w e a t s  
mengeluarkan single bertajuk "I Feel 
Good" (Asia Edition) di bawah 
naungan Atlantic Records sebagai 
label.

Keikutsertaan Rahmania Astrini 
sebagai opener dalam konser Coldplay 
J a k a r t a  2 0 2 3  a d a l a h  to n g ga k  
bersejarah dalam karier musiknya.

Ia menjadi salah satu contoh 
bahwa bakat dan dedikasi dapat 
membuka pintu menuju panggung-
panggung besar, dan kami semua 
dapat berharap untuk mendengarkan 
penampilannya yang luar biasa pada 
tanggal 15 November 2023 (berbagai 
sumber)

cover berbagai lagu dan meng-
unggahnya di akun media sosial. Dari 
situ, namanya kian banyak dikenal 
oleh banyak orang.

Pada tahun 2017, ia kemudian 
merilis lagu perdana dengan tajuk 
"Menua Bersama".

Tidak main-main, debut single-nya 
itu ternyata berhasil membuat 
namanya masuk ke dalam nominasi 
Artis Baru Wanita Terbaik pada 
gelaran Anugerah Planet Muzik 2018 
di Malaysia. 

Saat ini, dirinya pun sudah 
memproduksi berbagai lagu dengan 
genre yang beragam, judul karyanya 
antara lain adalah "Aku Cinta Dia", "Tak 
Lagi Sama", "pizza pepperoni", hingga 
yang terbaru yaitu "nobody but you".

Memiliki suara yang khas dan 
berkarakter berhasil membuat Astri 
diajak kolaborasi oleh beberapa 
musisi internasional. 

Pada awal tahun 2020 lalu, 

FRISLLY HERLIND 
 TIGA POIN “PERJAMUAN IBLIS”
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CARA SEDERHANA 
KURANGI ASUPAN GARAM

Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) 
adalah 2.000 mg.

Survei Kesehatan Penduduk 
Nasional Singapura pada 2020 
mengatakan hal ini menjadi faktor 
utama penyakit kardiovaskular, 
stroke, dan lainnya.

Tren itu juga berlaku untuk semua 
kelompok usia, jenis kelamin, dan 
etnis. Sama dengan Singapura, 
Indonesia juga menerapkan batas atas 
konsumsi sodium pada 2.000 mg per 
hari. Batas ini diatur oleh Kementerian 
Kesehatan Republik Indonesia.

Konsumsi sodium di Indonesia 
juga semakin meningkat dan tentunya 
menyebabkan berbagai masalah 
kesehatan.

Garam merah muda Himalaya, 
garam kosher, atau garam laut menjadi 
beberapa merek garam alami yang 
menjadi pilihan masyarakat karena 
dugaan manfaat kesehatannya.

Nyatanya, garam jenis itu tidak 
mempunyai perbedaan kandungan 
nutrisi yang signifikan dibanding 
garam meja biasa. Padahal, harganya 
sangat mahal dibandingkan dengan 
garam pada umumnya.

MENGURANGI  n a t r i u m  d a l a m  
makanan bukan berarti hal yang tidak 
menyenangkan karena ada sejumlah 
cara kreatif yang memungkinkan 
seseorang mengurangi  asupan 
natrium tanpa mengorbankan rasa 
makanan.

Dengan cara ini, garam tidak 
terlihat lagi dan tidak ada dalam 
pikiran.

Keharusan untuk bangun dari 
kursi untuk mencari garam dikatakan 
dapat menciptakan penghalang yang 
cukup untuk mengurangi frekuensi 
penggunaannya.

Pakar nutrisi Vandana Sheth, RDN, 
CDCES, FAND seperti disiarkan Health 
pada 9 November lalu mereko-
mendasikan orang-orang untuk 
mengurangi natrium secara bertahap, 
bukan sekaligus, karena tindakan diet 
yang drastis sering kali tidak berhasil.

Beberapa strategi sederhana yang 
membantu menjaga kadar natrium 
tetap rendah adalah membilas 
makanan kaleng seperti kacang-
kacangan dan sayuran sebelum 
digunakan, atau memilih makanan 
segar jika memungkinkan.

Pilihan seperti buah-buahan dan 
sayuran segar, biji-bijian, dan protein 
tanpa lemak umumnya mengandung 
sedikit natrium.

Selain itu, jangan lupa membaca 
label makanan untuk mengetahui 
b e ra p a  b a nya k  n a t r i u m  ya n g  
didapatkan. Produk dengan 5 persen 
atau kurang dari Nilai Harian (DV) 
dianggap rendah sodium, sedangkan 
makanan yang mengandung 20 persen 
atau lebih dari DV dianggap tinggi.

Te ra k h i r,  j a d i ka n  m a ka n a n  
eksperimen yang menyenangkan dan 
menarik dengan menguji bumbu dan 
rempah. Seringkali, keduanya dapat 
digabungkan untuk menciptakan rasa 
lezat dan tidak membutuhkan banyak 
garam.

“Gunakan herba, rempah-rempah, 
dan perasa seperti jeruk, cuka, dan 
campuran bumbu bebas garam untuk 
menambah rasa sambil mengurangi 
garam,” demikian kata Sheth.

Rendah	sodium
Beberapa waktu lalu pemerintah 

Singapura mendorong warganya 
b e r a l i h  d a r i  g a r a m  b i a s a  k e  
alternatifnya yang rendah sodium.

C h a n n e l  N e w s  A s i a  ( C NA )  
beberapa waktu lalu melaporkan 
warga Singapura mengonsumsi rata-
rata 3.600 mg sodium. Padahal, batas 
harian konsumsi  sodium oleh 

A p a k a h  M S G  b i s a  m e n j a d i  
alternatif pengganti garam?

Anggapan MSG berbahaya bagi 
kesehatan dimulai pada 1968-an. Saat 
itu, seorang dokter AS menulis surat ke 
jurnal medis berjudul “Chinese 
Restaurant Syndrome.”

Dalam dokumen tersebut, dia 
menggambarkan gejala seperti mati 
rasa di belakang leher, kelemahan 
umum, dan jantung berdebar.Dia 
menduga MSG, bersama dengan bahan 
lain seperti anggur masak dan natrium 
dalam jumlah tinggi ,  mungkin 
menyebabkan gejala tersebut.

Anggapan ini kini mulai luntur 
dengan adanya penelitian lanjutan 
yang baru. MSG atau monosodium 
glutamat ternyata bisa diproduksi oleh 
manusia tanpa didapatkan dari 
makanan. MSG juga ditemukan di 
berbagai bahan makanan alami 
seperti tomat, jamur, dan bawang,

MSG hanya mengandung sekitar 
12 persen natrium daripada garam 
biasanya. Walaupun begitu, rasa 
umami dan asin bisa lebih terasa 
ketika menggunakan MSG daripada 
garam (Ant)
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SAMSUNG “GALAXY AI” 
BISA TERJEMAHKAN 

PANGGILAN TELEPON

SAMSUNG	 menjelaskan "era baru 
Galaxy AI" yang akan hadir di jajaran 
smartphone-nya termasuk fitur yang 
menggunakan kecerdasan buatan 
(Artificial Intelligence/AI) untuk 
menerjemahkan panggilan telepon 
secara real time.

"Galaxy AI adalah pengalaman AI 
seluler yang komprehensif, didukung 
oleh  AI  pada perangkat  yang 
dikembangkan di Samsung dan AI 
berbasis cloud yang dimungkinkan 
oleh kolaborasi terbuka kami dengan 
para  pemimpin  industr i  yang  
berpikiran sama," tulis Samsung dalam 
unggahan blognya, Kamis.

"Ini akan mengubah pengalaman 
mobile sehari-hari dengan ketenangan 
pik iran  yang  diandalkan dar i  
keamanan dan privasi Galaxy,” 
tambahnya.

Fitur terjemahan langsung itu, 
disebut Samsung sebagai "AI Live 
Translate Call", yang akan dibangun ke 
dalam aplikasi telepon.

Terjemahan audio dan teks akan 
muncul pada perangkat secara real-
time saat pengguna berbicara selama 

panggilan berlangsung.
Samsung menyebut Galaxy AI akan 

hadir awal 2024, tahun yang sama 
pada rencana peluncuran smartphone 
Samsung Galaxy S24.

“AI Live Translate Call akan 
segera memberikan penerjemah 
p r i b a d i  k a p a n  p u n  m e r e k a  
membutuhkannya kepada pengguna 
ponsel Galaxy AI terbaru. Karena 
terintegrasi ke dalam fitur panggilan 
asli, kerumitan harus menggunakan 
aplikasi  pihak ketiga menjadi  
hilang,” tulis Samsung.

Lebih lanjut ,  Samsung juga 
menjamin keamanan privasi dari 
penggunaan fitur tersebut. Di mana 
perusahaan mengklaim percakapan 
pribadi termasuk terjemahan yang 
dihasilkan tidak akan tersebar dan 
h a n y a  a k a n  t e r s i m p a n  p a d a  
smartphone pengguna.

“Karena ini adalah Galaxy AI di 
perangkat, Anda dapat percaya bahwa 
apa pun skenarionya, percakapan 
p r i b a d i  t i d a k  a k a n  p e r n a h  
meninggalkan ponsel Anda,” klaim 
Samsung.

memperluas penggunaan teknologi AI 
itu di berbagai aplikasi buatan 
perusahaan teknologi tersebut untuk 
memberikan pengalaman pengguna 
baru.

Tidak hanya mengembangkan 
te k n o l o g i  ke c e rd a s a n  b u a t a n ,  
Samsung juga berupaya untuk 
memastikan penggunaan AI yang 
aman melalui Tim AI Red dengan 
meningkatkan kemampuan untuk 
menghilangkan dan memantau 
masalah keamanan dan privasi secara 
proaktif. (Ant)

Samsung	Gauss
S a m s u n g  m e m p e r k e n a l k a n  

teknologi kecerdasan buatan (artificial 
intelligent atau AI) generatif bernama 
Samsung Gauss pada hari kedua 
Samsung AI Forum 2023 yang digelar 
di Seoul, Korea Selatan.

Nama Samsung Gauss terinspirasi 
dari Carl Friedrich Gauss, yaitu 
seorang ahli  matematika yang 
menyusun teori distribusi normal 
yang kini menjadi dasar pengem-
bangan machine learning dan AI. 
Produsen gawai asal Korea Selatan itu 
m e n g e m b a n g k a n  t e k n o l o g i  
kecerdasan buatan tersebut menjadi 
tiga model, yakni Samsung Gauss 
Language, Samsung Gauss Code, dan 
Samsung Gauss Image.

Samsung Gauss Language merupa-
kan model  kecerdasan buatan 
generatif berbasis bahasa yang dapat 
m e n i n g k a t k a n  e f i s i e n s i  ke r j a  
pengguna dengan memfasilitasi 
p e n u l i s a n  e m a i l ,  p e r i n gka s a n  
dokumen, dan penerjemahan.

Sementara itu, Samsung Gauss 
C o d e  d i g u n a k a n  d a l a m  
pengembangan internal perangkat 
lunak Samsung.  Teknologi  ini  
m e m b a n t u  p a ra  p e - n g e m b a n g  
perangkat lunak untuk membuat kode 
dengan mudah dan cepat serta 
mendukung pendes-kripsian kode dan 
p e m b u a t a n  ka s u s  u j i  m e l a l u i  
antarmuka interaktif.

Sedangkan Samsung Gauss Image 
adalah teknologi gambar generatif 
yang dapat  menghasilkan dan 
mengedit gambar kreatif dengan 
mudah, merubah dan menambah style 
pada gambar, serta mengonversi 
gambar beresolusi rendah menjadi 
gambar beresolusi tinggi.

Samsung Gauss saat ini baru 
digunakan secara internal untuk 
membantu produktivitas karyawan. 
Dalam waktu dekat, Samsung akan 
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a n d  E x e r c i s e  m e n u n j u k k a n ,  
menambah kecepatan jalan kaki dapat 
membakar kalori lebih banyak. 

Hal ini menunjukkan bahwa 
kecepatan jalan kaki secara 
langsung memengaruhi jumlah 
kalori  yang dibakar saat 
berolahraga.

Sejumlah sinyal tubuh yang 
menunjukkan bahwa Anda 
perlu menambah langkah 
kaki, diantaranya adalah:

1.		Mudah	sakit
Dikutip dari Prevention, 

ketika tubuh mudah sakit, 
h a l  i t u  b i s a  m e n j a d i  
pertanda bahwa aktivitas 
jalan kaki perlu ditambah. 
Faktanya, penelitian telah 
m e m b u k t i k a n  a d a nya  
hubungan antara olahraga 
ringan dan teratur dengan 
sistem kekebalan tubuh 
yang kuat.

2.	Sesak	napas
Mudah lelah yang 

ditandai dengan napas 
yang cepat habis atau 
sesak napas dapat menjadi 
tanda bahwa aktivitas jalan 
kaki perlu ditambah.

Pa ka r  ke b u ga ra n  B ra n d o n  
Mentore mengatakan, sesak napas 
saat melakukan aktivitas yang 
biasanya tidak menimbulkan masalah 
pernapasan bisa menjadi tanda 
m e t a b o l i s m e  d a n  s i s t e m  
kardiovaskular yang tidak baik.

"Hal itu bisa diperbaiki dengan 
olahraga," kata dia, masih dari sumber 
yang sama (Kompas)

langkah untuk menurunkan massa 
lemak sebanyak 10 persen.

Metode ini dipercaya mampu 
menghasilkan defisit kalori mingguan 
sebesar 2.100 kkal.

Artinya, penurunan berat badan 
bisa mencapai sekitar satu setengah 
kilogram per minggu pada tahap awal 
penurunan lemak.

Kendati demikian, cara itu perlu 
diimbangi dengan asupan nutrisi yang 
cukup. Asupan nutrisi yang cukup 
b e r p e ra n  s e b a g a i  k a t a l i s a t o r  
penurunan berat badan.

Hubungan antara jalan kaki 
dengan asupan nutrisi yang tepat 
dapat memberikan hasil optimal.

Selain jalan kaki dan asupan 
nutrisi, hasil yang lebih optimal untuk 
menurunkan massa lemak bisa 
diperoleh dengan mengombinasikan 
latihan ketahanan.

Sementara itu, dikutip dari BBC, 
sebuah penelitian menunjukkan 
bahwa jalan kaki sebanyak 10.000 
langkah per hari merupakan cara 
pal ing ideal  untuk membantu 
menurunkan berat badan.

Angka itu dinilai cukup masuk akal 
untuk target harian.

Adapun bagi pemula yang masih 
merasa cukup berat, bisa mulai dengan 
3.500 langkah dengan diikuti olahraga 
lainnya.

Penelitian yang diterbitkan Jurnal 
Obesity juga menemukan, 10.000 
langkah per hari dengan sekitar 3.500 
langkah di antaranya merupakan 
aktivitas fisik sedang hingga berat 
selama 10 menit, ampuh menurunkan 
berat badan.

Penelitian lain yang diterbitkan 
dalam Medicine & Science in Sports 

RUTINITAS	 jalan kaki memiliki 
beragam manfaat, salah satunya 
menurunkan lemak tubuh hingga 10 
persen.

Lemak tubuh adalah kandungan 
lemak yang terdapat dalam tubuh 
manusia atau sering disebut massa 
lemak.

Lemak tubuh menjadi salah satu 
komposisi tubuh selain jaringan bebas 
lemak, mineral tulang, dan cairan 
tubuh.

Dilansir dari Medical News Today, 
penurunan berat badan dapat terjadi 
apabila salah satu komposisi tubuh itu 
menyusut.

Pada mereka yang kelebihan berat 
badan karena lemak tubuh yang 
berlebih, penurunan berat badan 
umumnya di targetkan dengan 
menurunkan massa lemak.

Dikutip dari  Boxrox,  tokoh 
kebugaran online Mario Tomic 
meyakini bahwa jalan kaki adalah 
olahraga kardiovaskular terbaik untuk 
menurunkan berat badan.

H a l  i n i  k a r e n a  j a l a n  k a k i  
merupakan aktivitas yang berdampak 
rendah yang melayani individu dari 
semua spektrum kebugaran dengan 
risiko cedera yang minimal.

Selain itu, jalan kaki juga mampu 
menjadi alat pembakar kalori yang 
ampuh. Meskipun jalan kaki terlihat 
sederhana, dampak akumulatif  
mampu mengurangi kelebihan berat 
badan.

Selain itu, berjalan kaki juga 
meningkatkan metabolisme dan 
memicu pembakaran lemak berlebih.

Cara menurunkan massa lemak 
dengan jalan kaki. Masih dari sumber 
yang sama, Mario merekomendasikan 
jalan kaki sebanyak 10.000-15.000 

JALAN KAKI BISA 

TURUNKAN LEMAK TUBUH 

HINGGA 10 PERSEN



Jokowi dan Keluarga 
di Dunia Politik Indonesia

Presiden Jokowi saat ini masih merupakan 
kader PDIP. Namun, ada desas-desus bahwa 
h u b u n ga n  a n t a ra  J o kow i  d a n  M e gawa t i 
memanas akibat pencalonan Gibran menjadi 
p a s a n g a n  P ra b o wo  S u b i a n t o  d i  Ko a l i s i 
Indonesia Maju. Pada 6 November 2023, 
Jokowi hadir dalam puncak acara ulang tahun 
ke-59 Partai Golkar. 

Gibran Rakabuming Raka merupakan anak sulung 
Jokowi yang pertama kali terjun dalam dunia 
politik. Pada saat pemilihan Wali Kota Solo pada 
tahun 2021, dia menjadi kader PDIP dan diusung 
oleh partai itu bersama dengan Teguh Prakosa. 
Pada 2023, Gibran diusung sebagai pasangan 
Prabowo Subianto untuk Pilpres 2024 oleh Partai 
Golkar. Dia dikabarkan akan masuk ke Partai 
Golkar dalam waktu dekat. Tetapi dia membantah 
klaim itu saat ditanyakan pada 31 Oktober 2023 di 
Balai Kota Solo.

Kaesang Pangarep merupakan anak bungsu Jokowi 
yang sebelumnya mengatakan tidak tertarik pada 
politik. Namun, pada Juli 2023, Kaesang tiba-tiba 
menyatakan ke-inginannya untuk menjadi Wali Kota 
Depok. Kaesang menjadi kader Partai Solidaritas 
Indonesia pada September 2023. Setelah masuk 
partai itu, dia juga diangkat menjadi Ketua Umum 
PSI dua hari kemudian. Kaesang dan PSI akan 
mendukung Gibran dan KIM pada Pilpres 2024.

Bobby Nasution adalah anak ipar Jokowi yang saat 
ini menjabat sebagai Wali Kota Medan. Bobby 
menikahi Kahiyang Ayu, putri Jokowi pada 2017. 
Bobby maju sebagai calon Wali Kota Medan pada 
Pemilu 2020. Dia menjadi kader PDIP setelah 
bertemu dengan Gerindra dan juga Golkar. Bobby 
mengatakan bahwa dia akan mendukung 
pasangan Gibran-Prabowo meski keputusan itu 
berseberangan dengan partainya yang mengusung 
Ganjar-Mahfud MD di Pilpres 2024. Terbaru, 
Bobby diberikan ultimatum oleh PDIP untuk 
mengembalikan KTA jika dirinya berpihak dua 
kaki dalam Pilpres mendatang.

Joko Widodo
Jabatan: Presiden
Partai: PDIP

---------------------------------------------

Gibran Rakabuming Raka
Jabatan: Walikota Solo, 
Cawapres Koalisi Indonesia Maju
Partai: PDIP, Golkar 
(belum Dikonfirmasi)

---------------------------------------------

Kaesang Pangarep
Jabatan: Ketua Umum PSI
Partai: PSI

---------------------------------------------

Bobby Nasution
Jabatan: Walikota Medan
Partai : PDIP

Rembuk	Tokoh	Bangsa	....	(dari	Hal	1)

SASTRAWAN dan pendiri majalah 
Tempo, Goenawan Mohamad, menilai 
siapa pun paslon yang akan menang di 
Pilpres 2024 akan cacat putusan. Ini 
karena polemik putusan nomor 90 
tentang batas usia capres-cawapres di 
Mahkamah Konstitusi.Sebab Hakim 
MK Anwar Usman terbukti melanggar 
etik terkait putusan itu. Namun 
putusan nomor 90 masih tetap 
berlaku.

"Mesti ada yang menang tapi 
kemenangan itu kosong. Yang menang 
karena ada legitimasi bukan legalitas, 
apa pun yang menang akan cacat," kata 
Goenawan usai sowan ke Gus Mus 
bersama Majelis Permusyawaratan 
Rembang membahas situasi politik 
terkini, Minggu (12/11/2023)."Dan 
cacat akan terbawa terus sehingga 
politik tidak berlangsung sehat," 
imbuh dia.

Goenawan mengatakan, menurut 
Ahmad Mustofa Bisri atau Gus Mus, 
rembuk bersama untuk menyuarakan 
keresahan-keresahan ini harus terus 
dilakukan. Yakni keresahan demokrasi 
d i c e d e r a i  o l e h  p a r a  e l i t e 
pemerintahan, yang terbukti dengan 
polemik di MK belakangan ini.

"Kami ingin supaya itu tidak 
berlorot-lorot . Kami tidak akan 
sanggup mengatasi itu semua," kata 
Goenawan.

"Tapi paling tidak, seperti kata Gus 
Mus, mengingatkan, menasehati yang 
sombong. Sebenarnya saya tidak 
bernafsu mengingatkan kepada yang 
penguasa, tapi (harus kalau) pada 
sesama," tandas dia. 

Goenawan ini menilai situasi 
p o l i t i k  s a a t  i n i  m e n u n j u k k a n 
kesetiaan hingga kedudukan bisa 
d i p e r j u a l b e l i k a n .  I a  k h a wa t i r 
kepercayaan masyarakat terhadap 
sesama makin menipis."Banyak sekali 
kebohongan yang juga diucapkan oleh 
Presiden dan orang-orang lainnya. 
Semua ini sekarang ini bisa dibeli, 
kesetiaan bisa dibeli, cara bisa dibeli, 
k e d u d u k a n  b i s a  d i b e l i .  K a l a u 
masyarakat kehilangan saling percaya, 
ya selesai," imbuh dia.

Goenawan mengajak masyarakat 
lebih membuka mata dan turut 
menyuarakan keresahan tersebut. Ia 
menekankan, polemik MK telah 
membuktikan aturan di Indonesia 
m u d a h  d i u b a h  h a n y a  d e m i 
kepentingan elite.

Putusan nomor 90 di MK terkait 
capres-cawapres boleh berusia 40 
tahun asal sudah menjabat kepala 
daerah dinilai pemulus bagi putra 
Jokowi, Gibran Rakabuming, maju 
menjadi cawapres.

Hakim Anwar Usman yang juga 
paman Gibran terbukti melanggar etik 
terkait putusan nomor 90 tersebut, 
namun putusan nomor 90 masih tetap 
berlaku.

“Makin mencemaskan karena 
aturan bersama mulai dibongkar-
bongkar bahkan dirusak. Terjadinya di 
MK menunjukkan itu. Pemaksaan 
p e n u t u p a n  s a l u r a n  s u a r a  d a n 
sebagainya. Kalau itu terjadi Pilpres 
yang akan datang, itu bisa tegang," ujar 
Goenawan."Mesti ada yang menang 
tapi kemenangan itu kosong. Yang 

menang karena ada legitimasi bukan 
legalitas, apa pun yang menang akan 
cacat," tandas dia.

Megawati:	Kawal	Demokrasi
Terpisah, Ketua Umum PDIP 

M e g a w a t i  S o e k a r n o p u t r i 
mengatakan, situasi politik jelang 
Pilpres dan Pemilu 2024 semakin 
tidak kondusif. Ia melihat sudah mulai 
ada tanda-tanda kecurangan.

"Rakyat jangan diintimidasi 
seperti dulu lagi. Jangan biarkan 
kecurangan Pemilu yang akhir ini 
terlihat sudah mulai akan terjadi lagi," 
kata Megawati dalam konferensi pers 
secara virtual, Minggu (12/11/2023).

Megawati menyoroti prahara di 
Mahkamah Konstitusi imbas putusan 
90. Menurutnya, putusan 90 ini 
menjadi bukti ada manipulasi hukum 
di  dalam MK yang merupakan 
lembaga tertinggi."Apa yang terjadi di 
Mahkamah Konstitusi akhir-akhir ini 
telah menyadarkan kita semua, 
bahwa berbagai manipulasi hukum 
kembali terjadi. Itu semua akibat 
p ra k t i k  ke ku a s a a n  ya n g  te l a h 
mengabaikan kebenaran hakiki, 
politik atas dasar nurani," ucap 
Megawati.

Presiden ke-5 RI ini menekankan, 
ke depan, jangan ada lagi rekayasa 
hukum di Indonesia. Rakyat harus 
mengawal demokrasi."Rekayasa 
hukum tidak boleh terjadi lagi. 
Hukum harus menjadi alat yang 
menghadirkan kebenaran. Hukum 
harus menjadi alat mewujudkan 
keadilan. Hukum harus menjadi alat 
mengayomi seluruh bangsa dan 
negara Indonesia. Dengan keadilan 
inilah kemakmuran pasti akan bisa 
diwujudkan," ucap Megawati.

"Karena itulah terus genggam erat 
semangat reformasi itu! Jangan lupa, 
terus kawal demokrasi berdasarkan 
nurani!" tegas dia.

Lebih jauh, Megawati mengajak 
masyarakat untuk bersuara jangan 
jangan takut kepada aparat .  Ia 
berharap Pemilu 2024 bisa berjalan 
dengan adil  dan menghasilkan 
p e m i m p i n  y a n g  d i k e h e n d a k i 
rakyat."Jangan takut untuk bersuara, 
jangan takut untuk berpendapat, 
selama segala sesuatunya tetap 
berakar pada kehendak hati rakyat," 
ucap Megawati.

"Terus  kawal  dan tegakkan 
demokrasi! Itulah kewajiban kita 
sebagai warga bangsa, dan bahkan 
menjadi keharusan setiap anak negeri 
dan bangsa  agar  t idak  ter jadi 
k e s e w e n a n g - w e n a n g a n ,"  k a t a 
Megawati."Sebab, kedaulatan rakyat 
harus terus kita junjung tinggi! Pemilu 
yang demokratis, yang jujur, adil, 
langsung, umum, bebas, dan rahasia, 
harus dijalankan tanpa ada kecuali!" 
tutup dia.

Keprihatinan sejumlah tokoh 
bangsa yang dilakukan hampir 
bersamaan itu, harus dipandang 
kalau kondisi Indonesia sedang tidak 
baik-baik saja. Menurut pengamat 
p o l i t i k  d a r i  U I  C e c e p  H i d aya t 
mengatakan, para tokoh tersebut 
t a m p a k n y a  m e l i h a t  k a l a u 
p e l a n g g a r a n  y a n g  d i l a k u k a n 
penyelenggara negara sudah sangat 
vulgar dan tidak sesuai demokrasi.

"Sudah vulgar sekali. Terutama 

pada kecenderungan tidak netralnya 
p e n g u a s a  te r h a d a p  s a l a h  s a t u 
pasangan calon," kata dia.

Bahkan, Cecep khawatir telah 
terjadi penyalahgunaan wewenang 
( a b u s e  o f  p o w e r ) ,  a g a r  b i s a 
meloloskan calon tertentu agar bisa 
ikut kontestasi di Pilpres 2024. Untuk 
itu, dia berharap agar pemerintah bisa 
memperlihatkan hal sebaliknya agar 
tidak terjadi krisis kepercayaan dan 
nilai di tengah masyarakat.

Sementara peneliti senior Ipsos 
I n d o n e s i a  A r i f  N u r u l  I m a m 
berpendapat, imbauan Megawati dan 
sejumlah tokoh agar proses pemilu 
berjalan dengan baik, merupakan 
sebuah nasihat kepada Presiden 
Jokowi.

"Megawati sepertinya sengaja 
t i d a k  m e n y e b u t  n a m a  G i b r a n 
Rakabuming Raka ataupun Jokowi 
dalam pernyataannya.  Mungkin 
Megawati ingin memberikan nasihat," 
kata dia.

Tetapi Arif berharap agar nasihat 
tersebut bisa menjadi perhatian oleh 
Presiden Jokowi. Agar proses pemilu 
yang sedang berjalan bisa sesuai 
h a r a p a n  s e r t a  m e n g h a s i l k a n 
pemimpin yang dikehendaki rakyat 
untuk membawa Indonesia ke arah 
lebih baik.

Rabu	Undian	Nomor	Urut	
Komisi Pemilihan Umum (KPU) 

mengatakan, nomor urut pasangan 
calon presiden (Capres) dan calon 
wakil presiden (Cawapres) bakal 
diundi pada Selasa (14/11/2023). 
Koordinator Divisi Teknis Penye-
lenggaraan Pemilu KPU Idham Holik 
mengatakan, nomor urut capres dan 
cawapres diundi satu hari setelah 
p e n e t a p a n  d a f t a r  c a l o n  t e t a p 
Pe m i l i h a n  P re s i d e n  2 0 2 4 .  “ 1 4 
November 2023, jam 19:00 WIB 
malam,” kata Idham.

Dalam keterangannya, Idham 
mengatakan, merujuk pada Pasal 235 
ayat (2) Undang-Undang Nomor 7 
Tahun 2017, penetapan nomor urut 
pasangan capres cawapres dilakukan 
melalui undian dalam rapat pleno KPU 
terbuka. Rapat itu dihadiri semua 
pasangan calon satu hari setelah 
d a f t a r  c a l o n  te t a p  c a p re s  d a n 
cawapres diumumkan. 

Pernyataan itu Idham sampaikan 
sekaligus merespons usulan agar 
nomor urut capres dan cawapres tidak 
diundi ,  melainkan dibicarakan. 
“ P e n e t a p a n  p a s a n g a n  c a p r e s -
cawapres diatur dalam Lampiran I 
Peraturan KPU Nomor 19 Tahun 2023 
yaitu pada 13 November 2023,” ujar 
Idham. 

Pengundian nomor urut itu akan 
mengundang para pasangan yang 
telah terdaftar dan terverifikasi. 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
dan Dewan Kehormatan Penye-
lenggara Pemilu (DKPP) juga akan 
diundang. Nantinya, pengundian 
nomor urut capres dan cawapres akan 
disiarkan di YouTube. 

Saat ini terdapat tiga pasangan 
bakal calon presiden dan wakil 
presiden. Pasangan Anies Baswedan 
dan Muhaimin Iskandar yang diusung 
o l e h  Ko a l i s i  Pe r u b a h a n  u n t u k 
Persatuan (KPP) telah mendaftarkan 
diri ke KPU pada 19 Oktober lalu. KPP 

terdiri dari Partai Nasdem, PKS, dan 
PKB. Pada hari yang sama, pasangan 
Ganjar Pranowo-Mahfud MD juga 
telah mendaftarkan diri ke KPU. 
Mereka diusung PDI-P dan PPP. 
Sementara ,  pasangan Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
mendaftar ke KPU pada 25 Oktober 
lalu. Mereka diusung Koalisi Indonesia 
Maju (KIM) yang terdiri dari Gerindra, 
G o l k a r,  PA N ,  d a n  D e m o k r a t . 
(wid,rls,ant,ist/dya)

sambungan
Senin, 13 November 2023
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Para peserta pun menyambut 
antusias kegiatan ini.  Salah satu 
perseta, Emil Yohani (45 tahun) asal 
Kebonsari Surabaya mengatakan 
kegiatan ini sangat positif dan menjadi 
wadah menyalurkan hobi. ”Kalau bisa 
kegiatan event lomba mancing seperti 
ini sering dilakukan, supaya kita bisa 
saling mempererat tali persaudaraan 
sesama para komunitas atau penyuka 
hobi mancing.  Selain itu untuk 
mempromosikan wisata, termasuk 
yang ada di Kota Surabaya,” katanya. 

Hal senada diungkapkan Ari (46 
tahun) warga Kutisari Surabaya.  
“ L o m b a  m a n c i n g  i n i  s a n g a t 
menarik,selain memberikan wadah 
bagi para penghobi atau komunitas 
pemancing, kami juga bisa berwisata 
bersama keluarga dan teman. Sangat 
bagus bila dilakukan rutin, bisa hari 
Minggu atau hari-hari libur lainnya,” 
tegasnya.(ADV)

SURABAYA-Dinas Kebudayaan dan 
Pariwisata (Disbudpar) Provinsi Jawa 
Timur (Jatim) berkolaborasi dengan 
DPRD Jatim Komisi D dari Fraksi Partai 
Gerinda, menggelar Lomba Mancing 
gratis. Hadiah yang diperebutkan pun 
fantastis, total mencapai Rp 42 Juta. 

Kabid Destinasi Dinas Kebudayaan 
dan Pariwisata Jatim, Dra. Susiati, MM 
mengatakan kegiatan lomba mancing 
ini diselenggarakan sebagai upaya 
mempromosikan salah satu destinasi 
wisata di Surabaya. “Di Jawa Timur 
khususnya di Surabaya bagian timur, 
ada daya tarik wisata yang menarik. Di 
sini ada kolam pancing. Kemudian 
tidak jauh dari sini juga ada wisata 
mangrove yang sangat kita banggakan 
merupakan salah satu dari 16 potensi  
mangrove yang ada di Jawa Timur,” 
ujarnya.

Diketahui, lomba ini diikuti oleh 
150 peserta dari masyarakat Surabaya 
dan sekitarnya yang dilaksanakan di 
Pak Salam Fishing Pond, Wonorejo 
S u r a b a y a  T i m u r  p a d a  S a b t u 
(11/11/2023)." Ada pantai Wonorejo 
ada juga wisata  mangrove, potensi 
mangrove yang perlu dijaga dan juga 
tetap dilestarikan,” lanjutnya. 

Ta rg e t  d a r i  ke g i a t a n  l o m b a 
mancing ini para peserta tidak hanya 
mengikuti lomba mancing saja tetapi 
dapat juga  mengunjungi tempat 
wisata yang ada di sekitarnya. Selain 
itu juga menginformasikan kepada 
pihak lain bila Surabaya mempunyai 
wisata bahari yang indah.

Sementara itu, Anggota DPRD 
Komisi D Jatim dari Fraksi Partai 
Gerinda, Dapil Pemilihan 1 Surabaya 
Raya Hadi Dediansyah, S.Pd., M. Hum, 
mengatakan lomba mancing ini  juga 

untuk membangkitkan perekonomian 
Jawa Timur lewat sektor pariwisata. 

 "Harapannya dengan event lomba 
mancing ini bisa membangkitkan 
minat masyarakat terutama hiburan 
murah tapi menyenangkan. Sehingga 
b i s a  m e n g g e r a k k a n  e k o n o m i 
kerakyatannya,” kata Cak Dedi--begitu 
sapaannya.

Ditambahkannya, dengan kegiatan 
sepert i  i tu ,  UMKM dari  sektor 
p a r iw i s a t a  a k a n  m e n d a p a t k a n 
dampak positif. “Harapannya bisa  
diikuti oleh seluruh dinas-dinas  yang 
ada di Provinsi Jawa Timur, dengan 
mengadakan berbagai event wisata 
y a n g  b e r d a m p a k  l a n g s u n g  k e 
ekonomi. Karena membangkitkan 
perekonomian tidak bisa satu sektor, 
harus semua leading sektor itu harus 
terlibat salah satunya Dinas pariwisata 
Jawa Timur yang memprakarsai 
memalui lomba mancing ini,” tegasnya.

now
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Lomba Mancing Kolaborasi Disbudpar Jatim-DPRD Jatim
Penguatan Destinasi Lewat Inovasi Produk Daya Tarik Wisata 

Daftar Para Pemenang 
Lomba Mancing Gratis dengan 

total Hadiah Rp 42 Juta 

JUARA		1
- Junaedi Sutrisno dengan nilai 
hadiah uang tunai sebesar Rp. 
12.500.000,-
------------------------------------------------
JUARA		2	
- Norman Edwinsyah Silitonga 
dengan nilai hadiah uang tunai 
sebesar  Rp. 10.000.000,-
------------------------------------------------
JUARA	3	
- Rifaldi Chandra Muslikin dengan 
nilai hadiah uang tunai sebesar 
Rp. 7.500.000,- 
------------------------------------------------
JUARA	HARAPAN		1
-  Nabil Hidayatullah Abidin dengan 
nilai hadiah uang tunai sebesar  
Rp. 5.000.000,-
------------------------------------------------
JUARA	HARAPAN	2	
- Norman Edwinsyah Silitonga 
dengan nilai hadiah uang tunai 
sebesar  Rp. 2.500.000,-
------------------------------------------------
JUARA	HARAPAN	3
- Brillian Chico dengan nilai hadiah 
uang tunai sebesar Rp.2.000.000,-
------------------------------------------------
JUARA	HARAPAN	4	
- Sumitro dengan nilai hadiah uang 
tunai sebesar Rp. 1.500.000,-
------------------------------------------------
JUARA	HARAPAN	5	
- Ibrahim dengan nilai hadiah uang 
tunai sebesar  Rp. 1.000.000,-

Turki Tayyip Erdogan, Emir Qatar 
Sheikh Tamim bin Hamad Al Thani dan 
Presiden Suriah Bashar al-Assad, yang 
diterima kembali ke Liga Arab tahun 
ini, hadir.

Poin pertama dari proposal yang 
disampaikan Jokowi adalah gencatan 
senjata Israel. Tanpa gencatan senjata, 
menurut presiden, situasi di Gaza saat 
ini semakin memburuk.

"Israel telah menggunakan narasi 
'self defence'  dan terus melakukan 
pembunuhan rakyat sipil. Ini tak lain 
s e b u a h  c o l l e c t ive  p u n i s h m e n t 
(penghukuman massal) dan kita 
semua harus mencari jalan agar Israel 
segera melakukan gencatan senjata," 
kata Jokowi dalam pidatonya. 

Kedua, Indonesia meminta OKI 
untuk mendorong percepatan dan 
perluasan bantuan kemanusiaan yang 
berkelanjutan ke Palestina. Presiden 
mencontohkan Indonesia terus 
mengirimkan bantuan kemanusiaan 
ke Palestina belakangan ini dan akan 
terus ditambahkan lagi.

"Kondisi  kemanusiaan mem-
prihatinkan. Rumah Sakit Indonesia di 

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) mengajukan 4 solusi dalam 
menyelesaikan agresi  Israel  ke 
wilayah pendudukan Palestina di Jalur 
Gaza,dalam pidatonya di Konferensi 
Tingkat Tinggi Organisasi Kerja Sama 
Islam (KTT OKI), Riyadh, Arab Saudi. 
Di sela-sela kegiata itu, Presiden 
Palestina Mahmoud Abbas meminta 
Jokowi menyampaikan pesan kepada 
Presiden Amerika Serikat (AS) Joe 
Biden.

Kabid Destinasi Dinas Kebudayaan 
daDiketahui, Jokowi langsung bertolak 
ke AS setelah menghadiri KTT OKI dan 
akan bertemu dengan Biden. Jokowi 
dan rombongan lepas landas dari 
Bandara Internasional King Khalid 
s e k i t a r  p u k u l  0 9 . 4 0  w a k t u 
setempat."Di sela-sela pertemuan, 
B a p a k  P r e s i d e n  m e l a k u k a n 
pertemuan dengan Presiden Abbas 
u n t u k  ke m b a l i  m e nya m p a i k a n 
dukungan Indonesia bagi perjuangan 
Palestina. Presiden Abbas sangat 
menghargai konsistensi Indonesia 
dalam memberikan dukungan kepada 
perjuangan Palestina," kata Menteri 

Luar Negeri (Menlu) Retno Marsudi 
d a l a m  ke t e ra n g a n nya ,  M i n g g u 
(12/11/2023).

"Presiden Abbas juga meminta 
Presiden Jokowi untuk menyampaikan 
pesan kepada AS pada saat pertemuan 
dengan Presiden Biden di Washington 
DC pada tanggal 13 November nanti," 
sambungnya.

Sebelumnya, proposal damai 
termasuk gencatan senjata dan 
d e s a k a n  d i m u l a i n y a  k e m b a l i 
perundingan digaungkan lagi Sabtu 
( 1 1 / 1 1 / 2 0 2 3 ) . P u t r a  M a h k o t a 
sekaligus Perdana Menteri Arab Saudi 
M o h a m m e d  b i n  S a l m a n , 
mengumpulkan para pemimpin Arab 
dan Muslim dunia untuk menekan 
Amerika Serikat dan Israel agar 
mengakhiri serangan di Gaza. KTT OKI 
itu mendesak Mahkamah Inter-
nasional (ICC) untuk menyelidiki 
kejahatan perang dan kejahatan ter- 
hadap kemanusiaan yang dilakukan 
Israel di wilayah Palestina, menurut 
komunike terakhir.

Puluhan pemimpin termasuk 
Presiden Iran Ebrahim Raisi, Presiden 

Gaza Utara terus menjadi sasaran 
serangan Israel dan sudah kehabisan 
bahan bakar. Indonesia minta semua 
p i h a k  u n t u k  h o r m a t i  h u k u m 
humaniter internasional," kata Jokowi.

Ketiga, dia juga meminta OKI 
menggunakan semua lini untuk 
menuntut pertanggungjawaban Israel 
terhadap kekejaman kemanusiaan di 
Pa l e s t i n a ." M i s a l nya  m e n d e s a k 
diberikan akses pada Independent 
International Commission of Inquiry 
on the Occupied Palestinian Territory 
yang dibentuk Dewan HAM PBB untuk 
melaksanakan mandatnya. Dan terus 
mendukung proses advisory opinion 
di mahkamah internasional," kata dia.

Yang keempat, Jokowi mendesak 
OKI agar perundingan damai dimulai 
lagi demi terwujudnya solusi dua 
n e g a r a ." ( Tu j u a n n y a )  m e n o l a k 
pemikiran one state solution karena 
pasti Palestina yang dikorbankan. Bila 
mekanisme kwartet tak bisa diandal-
kan, maka OKI harus dorong proses 
negosiasi damai dengan format baru. 
Dan Indonesia siap berkontribusi dalam 
hal tersebut," kata dia.(wid,rls,ist/dya)
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